

## **BREVES de los Eventos Gremiales del Sector Palmero**

### **Alianza en Investigación**

Fedepalma ha propuesto hacer un último esfuerzo para que Cenipalma pueda acceder, de manera clara y permanente, a la infraestructura de investigación en palma de aceite que se tiene en los Centros de Investigación de "El Mira" en Nariño, "La Libertad" en el Meta y "Caribia" y "La Pepilla" en el Magdalena, planteándole al Gobierno Nacional, nuevamente, que se le entregue al sector palmero, mediante un convenio especial de investigación con el ICA, tan pronto venzan los contratos de comodato suscritos con Corpoica en los próximos meses, una parte de esos centros que incluya las áreas cultivadas con palma de aceite. El Gobierno ha mostrado mucha receptividad a esta solicitud, que si llegara a darse sería el primer paso para consolidar una alianza entre el Estado y el sector palmero, con el propósito de apoyar un programa nacional de investigación en palma de aceite.

### **C.I. Acepalma S.A. crece exportando**

La labor cumplida por C.I. Acepalma en 1998, comercializando la mayor parte de los aceites de palma y palmiste de exportación, es verdaderamente sobresaliente. Durante ese período, C.I. Acepalma exportó 62.151 toneladas de aceite de palma crudo y 5.885 toneladas de aceite de palmiste, que significaron un incremento del 34% en el primero y del 47% en el segundo con relación al año inmediatamente anterior, y una participación en las exportaciones de estos productos del 89% y del 100%, respectivamente. Esto le permitió a C.I. Acepalma aumentar sus ventas totales de US \$26 millones en 1997 a US \$40,6 millones en 1998, un incremento del 56%, y obtener una utilidad neta después de impuestos de \$2.456 millones.

### **- Acopio en Tumaco**

Durante 1998 se culminó la construcción de la unidad de acopio y almacenamiento de aceite en el puerto de Tumaco, con una inversión superior a \$600 millones, la cual tuvo sus frutos a partir de su entrada en operación en el segundo semestre. Con este terminal fue posible dinamizar las ventas y

reducir los costos totales de exportación en más de un 50%, permitiendo afirmar que los resultados globales de la sociedad, señalados anteriormente, son atribuibles en cerca de un 40% al terminal de Tumaco, de lo cual se puede concluir que la inversión inicial se recuperó en el primer año de operaciones.

C.I. Acepalma se ha consolidado financiera y patrimonialmente. El activo total de la empresa, a 31 de diciembre de 1998, alcanzó la cifra de \$8.296 millones, 95% más alta que la registrada un año antes, y su patrimonio fue de \$6.539 millones, 89% superior que al finalizar 1997.

### **Crece base gremial de Fedepalma**

La Federación cuenta actualmente con 154 palmicultores afiliados, que reportan 80.364 hectáreas netas de palma de aceite, lo cual representa alrededor del 55% del área neta cultivada en palma de aceite en el país.

En el último año se han afiliado 14 plantaciones, con cerca de 13 mil nuevas hectáreas.

La Federación continuará con su empeño de fortalecer la base gremial y aumentar el área y el número de palmeros afiliados lo cual es fundamental para el éxito de la gestión gremial que se adelanta.

### **Situación financiera de Fedepalma**

A diciembre 31 de 1998, Fedepalma presenta activos totales por \$2.496,6 millones, con un incremento de \$210,7 millones (9,2%) frente al cierre de 1997. Estos activos están constituidos por \$174,2 millones (7%) en activo corriente, de los cuales \$98 millones corresponden a cuentas por cobrar, y el remanente en caja, bancos e inversiones líquidas en entidades financieras; activos fijos por \$2.019,7 millones (80,9%); y otros activos por \$302,6 millones (12,1%).

Los pasivos totales se redujeron en \$195,9 millones, terminando al cierre de 1998 en \$776,2 millones, lo cual se debió en su mayor parte a la disminución de los pasivos financieros que Fedepalma adquirió para la construcción de su nueva sede.